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Резюме.
Обследован 141 ребенок школьного возраста с бронхиальной астмой. Оценивалось состояние верхних отделов пищеварительного тракта. Патологический гастроэзофагеальный рефлюкс выявлен у 94 детей (66,7%). Диспепсия, поражение слизистой оболочки верхних отделов пищеварительного тракта и изменение показателей суточной рН-метрии  были более выраженными при обострении бронхиальной астмы и ухудшались по мере утяжеления астмы. Включение в комплексную терапию антисекреторных препаратов способствовало быстрому купированию симптомов диспепсии и улучшению рН-метрических показателей.

Abstract.
The group of 141 school-year children with bronchial asthma was examined. The condition of upper gastrointestinal tract was assessed. Gastroesophageal reflux disease was revealed in 94 children (66,7%). Dyspepsia, mucosal damage and changes of 24-hour pH monitoring data were more intensive  in acute period of asthma and in children with severe  asthma. Acid supression in the complex therapy of gastroesophageal reflux disease permited to minimise symptoms of dyspepsia and improve the pH monitoring data.


